

Martes 17 de octubre | 2023

Presenta IVEC música y actividades artísticas en Artífices Orizaba.

Mercado artesanal en el MAEV

El Instituto Veracruzano de la Cultura invita a disfrutar de música, propuestas creativas, productos y artículos de calidad en la tercera emisión de **Artífices Orizaba. Mercado artesanal**, actividad paralela a la exposición **Grandes Maestros del Arte Popular de México, 20 años**, colección de Fomento Cultural Citibanamex que continúa en exhibición en las salas temporales del **Museo de Arte del Estado de Veracruz**. La expoventa tendrá lugar el sábado 21 y domingo 22 de octubre, de las 10:00 a las 19:00 horas, en los espacios del MAEV.

Durante el mes de octubre, **Artífices Orizaba. Mercado artesanal** contará con la presencia de artesanos, artesanas y emprendedores de la región de las Altas Montañas de Veracruz, provenientes de los municipios de Zongolica, Tequila, Atlahuilco, Soledad Atzompa, Coscomatepec, Chocamán, Córdoba, Orizaba y Ciudad Mendoza, así como invitados especiales de los estados de Oaxaca, Puebla y Tlaxcala. El público asistente podrá encontrar una amplia oferta artesanal, que incluye textiles: fajas, quexquemetl, cobijas, gorros elaborados en lana y blusas bordadas en algodón; productos de barro, madera y fibras naturales, además de café, cacao, miel y papel picado, característico de la festividad de Día de Muertos.

Destacan entre los artesanos del papel picado la familia Reynoso Hernández, originaria de San Salvador Huixcolotla, Puebla, que por tres generaciones han perfeccionado la técnica de elaboración de este arte tradicional mexicano, herencia que han expuesto en Estados Unidos, España y Alemania. **Don Juan Reynoso Hernández**, patriarca de la familia y maestro artesano con más de 40 años de experiencia, llevará a cabo durante la expoventa una demostración de su práctica artesanal, mostrando el decorado de papel con cinceles, medias cañas y sacabocados. Las sesiones tendrán lugar el sábado 21 y domingo 22, a partir de las 14:00 horas.





Asimismo, el público asistente podrá realizar su propia calaverita de barro inspirada en el *Tzompantli*, altar prehispánico en homenaje a los dioses, con la guía artística de **Manuel González**, creador autodidacta originario de La Cuesta, comunidad de Necoxtla, Ciudad Mendoza.

Finalmente, para complementar este encuentro del arte popular tendrán lugar dos presentaciones musicales: el concierto ***Son jarocho tradicional*** el sábado 21 de octubre a las 16:00 horas, con la participación de los lauderos y músicos tradicionales Rafael Torres, Antonio Campos y Adrián Enríquez; y la intervención ***Sones para muertos y aparecidos***, concierto didáctico para niñas, niños y jóvenes a cargo del colectivo orizabeño **Son Kuapanko**, palabra de origen náhuatl que significa “Bailar sobre la tarima”, el domingo 22 a las 12:00 horas.

El IVEC reitera la invitación a la expoventa y actividades de **Artífices Orizaba. Mercado artesanal** el sábado 21 y domingo 22 de octubre, de las 10:00 horas a las 19:00 horas, en Oriente 4, No. 1262, esq. Sur 23 y 25, en el centro de la ciudad de Orizaba. Para conocer la programación completa del **Museo de Arte del Estado de Veracruz** visita la página de Facebook [@MAEVerizaba](#) y consulta todas las actividades que el Instituto Veracruzano de la Cultura propone este otoño en el sitio web www.ivec.gob.mx.

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. 01 [229] 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. 01 [228] 818 04 12

www.ivec.gob.mx

